

## Altos petroprecios, arma de doble filo para México (El Financiero 23/02/12)

Altos petroprecios, arma de doble filo para México (El Financiero 23/02/12) Eduardo Jardón Jueves, 23 de febrero de 2012 Menor incentivo para una reforma fiscal. - ALZA DE PETROPRECIOS, ARMA DE 2 FILOS Los elevados precios del petróleo y la expectativa de que seguirán avanzando representan un arma de doble filo para México. De acuerdo con Bank of America Merrill Lynch (BofA), el incremento en la cotización del crudo contribuirá a una posición fiscal más sólida para el país, ya que es probable que se registren ingresos petroleros excedentes. Sin embargo, consideró que debido al gran peso que tienen los ingresos petroleros en el presupuesto, los elevados precios han impedido una reforma fiscal más profunda. La firma detalló que en 2011 los ingresos petroleros subieron 9.3 por ciento, debido al crecimiento de 39.3 por ciento en el precio de la mezcla mexicana de exportación durante el año, lo que compensó la caída de 1 por ciento en la producción del hidrocarburo. Una tercera parte de los ingresos -33.7 por ciento- de los ingresos del sector público presupuestario se originó en la actividad petrolera, lo que refleja la fuerte dependencia de estos recursos, señaló el banco estadounidense. Pero esto ha disminuido el incentivo de realizar una reforma que eleve los ingresos tributarios. Carlos Capistrán, economista en jefe para México de BofA, comentó en el informe que se requiere una reforma que eleve los ingresos del gobierno y que los recursos petroleros puedan ser liberados para gasto en inversión. O bien, que permita al país mantener su fuerte posición fiscal sin sacrificar el gasto cuando se registre una caída en los precios del crudo. El experto prevé que al cierre de este año el precio de la mezcla mexicana de exportación alcanzará los 110 dólares, por arriba de los 84.9 dólares considerados en el presupuesto de 2012. Los riesgos para el precio del crudo, apuntó, siguen siendo al alza, ante las tensiones en Medio Oriente. Ayer el precio de la mezcla mexicana de exportación cerró en 113.17 dólares por barril, su mayor nivel desde abril de 2011. En lo que va de 2012 acumula un avance de 7.8 por ciento. Su promedio en el año es de 108.24 dólares, precio superior en 27.5 por ciento al promedio que estima el gobierno para todo el año. Subsidio en gasolinas Los altos precios del hidrocarburo ocasionan también un gasto fiscal para el gobierno, ya que se eleva la cotización de las gasolinas en el exterior. México depende de la importación de este combustible para abastecer el mercado local, y además resulta que el precio al que el gobierno adquiere la gasolina en el exterior es superior a su precio de venta en el país. Así, mientras más se eleva su precio son más los recursos que se destinan para su importación. El precio de la gasolina Magna en el país acumula en 2012 un incremento de 1.8 por ciento, pero su cotización similar en Estados Unidos aumentó 13.7 por ciento; en el caso de la Premium, su avance es de 0.9 por ciento, contra 12.4 por ciento en el vecino país del norte. El precio promedio de este combustible en México se encuentra actualmente 16 por ciento por debajo de su precio de referencia en Estados Unidos. Durante el año anterior la mitad de la gasolina que se consumió en el país fue importada; los registros de Pemex indican que se adquirieron en el exterior 405.2 mil barriles diarios del combustible, y el volumen de ventas en el mercado fue de 799 mil barriles, en promedio